

委員会の動き

総務文教常任委員会

委員会に付託された議案は、専決処分関係では、専決処分の承認を求めることについて(八潮市税条例の一部を改正する条例)などの3議案、補正予算関係では、平成16年度八潮市一般会計補正予算(第1号)の1議案など、あわせて5議案の審査を行いました。

専決処分の承認を求めることについて(八潮市税条例の一部を改正する条例)関連で、「個人市民税の非課税限度額の引き下げに伴い、市民税の均等割及び所得割の新たな課税対象人数について」の質疑に対し、「均等割については、10人程度であり、所得割については、最大で20人程度と予想している」との答弁がありました。

平成16年度八潮市一般会計補正予算(第1号)関連で、「市民農園使用料が1画地当たりで、月額1000円の算出根拠について」の質疑に対し、「八潮市内での市民農園使用料は、年間8000円から1万円の範囲であり、面積は、約20平方メートルである。このような状況を踏まえ、今回計画している市民農園の面積は、30平方メートルであることから、月額1万2000円、月額にする」との答弁がありました。

議案の審査結果については、5議案すべて可決すべきものとなりました。

〈行政視察〉

総務文教常任委員会では、先進市の事例を調査研究するため、5月12日から14日の3日間、次の日程で行政視察を行いました。

- 5月12日・鳥取県鳥取市「合併について」
- 5月13日・岡山県津山市「特色あるIT施策について」
- 5月14日・岡山県岡山市「学校図書館の活性化について」

建設水道常任委員会

委員会の所管事務調査のため、つくばエクスプレス秋葉原駅の現地視察を行いました。

〈行政視察〉

建設水道常任委員会では、先進市の事例を調査研究するため、5月19日から21日の3日間、次の日程で行政視察を行いました。

- 5月19日・京都府向日市「水道料金の改定について」
- 5月20日・大阪府茨木市「彩都(国際文化公園都市)について」
- 5月21日・大阪府箕面市「都市景観の形成について」

民経消防常任委員会

委員会に付託された議案については、専決処分の承認を求めることについて(八潮市国民健康保険条例の一部を改正する条例)など、あわせて条例関係3議案、また、請願第5号「容器包装リサイクル法の見直しを求める意見書の提出を求める請願書」の審査を行いました。

請願について、慎重に審査した中で、趣旨採択にしたいとい

う意見として、「地方環境審議会の専門委員会でも審議が始まり、この容器包装リサイクル法についても見直しをしていくことが考えられる。どのような製品にいくら上乗せするのか。その上乗せしたお金をどう徴収するのか。そのお金をどう配分するのか。もっと研究し整理する必要がある。要旨1について、具体的にどうリサイクル法に盛り込んで欲しいといっているのかから、趣旨は分かるが、内容がかけているから全面的に賛成できない」との発言がありました。

次に、全面的に採択したいという意見として、「大きな視野で、環境的な所からゴミについて考えると、すべて資源であるという考え方にたない限り、なかなかこの問題は解決できない。法律でやって頂く所は法律の縛りが必要であるので、容器包装リサイクル法の見直しのために、意見書を出したい。財政難の中で自治体負担が大きい。ゴミを減らしていくためには、出口での対策より入口での抑制が重要である。そういうことから、この要旨1、2は一体となった請願であり、採択すべし」との発言があり、会議に諮ったところ、趣旨採択すべきものと決しました。

八潮市市民農園条例については、「市民農園予定地は、雑草が生えているが、今後の作付けを考えると、除草剤を使わないで欲しい」の質疑に対し、「使わないようにしたい」との答弁がありました。

議案の審査結果については、3議案すべて可決すべきものとなりました。

〈行政視察〉

民経消防常任委員会では、先進市の事例を調査研究するため、5月12日から14日の3日間、次の日程で行政視察を行いました。

- 5月12日・兵庫県西宮市「ISO14001認証取得について」
- 5月13日・大阪府富田林市「消防庁舎について」
- 5月14日・兵庫県川西市「地域福祉計画の策定について」

議会運営委員会

委員会に付託された請願として、「八潮市議会議員定数削減に関する請願書」の審査を行いました。

請願書の審査では、意見として、「議員定数を削減するとしても、目前に控えている草加市との法定合併協議会の設置、経過及び結果の後に審議しても遅くないと考え、採択できない」との発言がありました。別の意見として、「地方議員の大幅な定数削減は、地方自治体の議会制民主主義をなげかりにしている。議会として、改善すべきことが、多数あり、議案の可否が市民生活に影響を与えるので、議案の審議こそ旺盛にする必要がある。このことから、請願に賛成できないが、議会改革で応えていきたい」との発言がありました。

さらに、意見として、「次の3点の理由から、請願に賛成する。1点目は、地方債の返済などで、

これ以上、将来の子供たちに負担させるのは、いかがなものか。2点目は、合併は避けては通れないので、議員定数を削減し、合併した場合でも、徐々にこの人数で地方自治を運営していかなければならない。3点目は、今回の署名と合併のアンケート結果から、議員定数の削減に対する市民の強い要望がある」との発言がありました。

会議に諮ったところ、不採択すべきものと決しました。

〈行政視察〉

議会運営委員会では、先進市の事例を調査研究するため、4月20日から22日の3日間、次の日程で行政視察を行いました。

- 4月20日・山形県山形市「議会運営について」
- 4月21日・山形県米沢市「議会へのパソコン導入の状況

について、政治倫理について」

○4月22日・山形県天童市「政治倫理条例について」

6月11日、つくばエクスプレス沿線整備特別委員会の開催

6月18日、合併に関する調査研究をするため、「合併問題特別委員会」が設置されました。なお、この特別委員会は、全議員26人により構成され、正副委員長は次のとおりです。

委員長：初山 繁雄
副委員長：広沢 昇

編集後記

議会報編集委員会から

議会でも、間近に迫ったつくばエクスプレス開通に伴う街開きに関心が集まり、関連する一般質問が数多く出されました。

駅前的大型店舗も決まり、住宅棟についても募集要項が提示され、道路工事等が急ピッチで行われております。市民の皆様にとって魅力ある街、住みよい街を創造するため、皆様からのご意見を反映しつつ街づくりに取り組んで参りたいと思っております。皆様のご協力をよろしく願います。酷暑の折、皆様にはご自愛ください。ますようお祈りいたします。

(織田 一)

「やしお市議会だより」は、新聞折り込みでお届けしています。市役所または、お近くの公共施設などでもお受け取りになれます。